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ОСНОВЫ ВОЕННОЙ НАУКИ И ВОЕННОГО 
СТРОИТЕЛЬСТВА 

УДК 355.4 

ПОДХОД К ФОРМИРОВАНИЮ КОМПЛЕКСА УЧЕБНО-ТРЕНИРОВОЧНЫХ 
СРЕДСТВ В СИСТЕМЕ БОЕВОЙ ПОДГОТОВКИ ОБЩЕВОЙСКОВЫХ 

ФОРМИРОВАНИЙ ВООРУЖЕННЫХ СИЛ 

Г. И. Гулевич, кандидат военных наук, доцент* 

В статье, в связи с ростом значения подготовки воинских формирований к ведению 
боевых действий из опыта специальной военной операции, рассмотрен подход  
к формированию комплекса учебно-тренировочных средств (УТС) в системе боевой 
подготовки Вооруженных Сил (ВС) способного всесторонне обеспечить требуемую 
подготовку военнослужащих, слаживание подразделений, воинских частей и соединения  
в условиях, максимально приближенных к боевым. 

In article, in connection with growth of value of preparation of military formations to 
conducting operations from experience of special military operation, the approach to formation of 
a complex of education-training means in system of combat training of Armed forces, capable 
comprehensively is considered to provide demanded preparation of military men, laying of 
divisions, military units and connection in the conditions as much as possible approached to 
fighting. 

 

 

УДК 358.2 

ОСОБЕННОСТИ ФОРТИФИКАЦИОННОГО ОБОРУДОВАНИЯ РУБЕЖЕЙ,  
ПОЗИЦИЙ И РАЙОНОВ ПРИ ОБОРОНЕ НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТОВ 

А. Д. Миклашевский, кандидат военных наук;  
М. М. Гришкевич, кандидат военных наук, доцент;  

В. В. Балута, кандидат военных наук, доцент* 

В статье приводятся результаты анализа фортификационного оборудования 
рубежей, позиций и районов в ходе ведения боевых действий при обороне населенных 
пунктов в современных войнах и вооруженных конфликтах, на основе которого 
предлагаются практические рекомендации по возведению оборонительных сооружений. 

The article provides an analysis of the fortification equipment of borders, positions and 
areas during the conduct of hostilities in the defense of settlements in modern wars and armed 
conflicts, on the basis of which practical recommendations for the construction of defensive 
structures are proposed. 
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СИСТЕМНЫЙ АНАЛИЗ И ИНФОРМАЦИОННЫЕ  
ТЕХНОЛОГИИ В ВОЕННОМ ДЕЛЕ 

____________________________________________________________ 
УДК 061.68 

ПОВЫШЕНИЕ ПРОПУСКНОЙ СПОСОБНОСТИ VPN-ТУННЕЛЕЙ В СЕТЯХ 
ЭЛЕКТРОСВЯЗИ СПЕЦИАЛЬНОГО НАЗНАЧЕНИЯ 

С. С. Врублевский* 

В статье представлены функциональная структура маршрутизатора сети 
электросвязи специального назначения (СЭСН) и алгоритм администрирования VPN-
туннелей, позволяющие повысить их пропускную способность путем оптимального 
распределения ресурсов сети с учетом обеспечения качества обслуживания пользователей, 
а также проведена оценка эффективности предложенных решений. 

The article presents the functional structure of a special-purpose telecommunication 
network router and the administration algorithm for VPN-tunnels that allow increasing their 
throughput by optimally distributing network resources, taking into account ensuring the quality of 
service, and also assesses the effectiveness of the proposed solutions. 

 

 

УДК 004.942 

СТОХАСТИЧЕСКАЯ МОДЕЛЬ КАНАЛА ПЕРЕДАЧИ ПАКЕТНЫХ ДАННЫХ, 
ФУНКЦИОНИРУЮЩЕГО В УСЛОВИЯХ ДЕСТАБИЛИЗИРУЮЩЕГО 

ИНФОРМАЦИОННО-ТЕХНИЧЕСКОГО ВОЗДЕЙСТВИЯ 

А. В. Милашевский, кандидат технических наук* 

В статье предложен подход оценки качества канала передачи пакетных данных при 
его функционировании в условиях дестабилизирующего информационно-технического 
воздействия (компьютерных атак) на каналообразующие системы. На основе метода 
топологического преобразования стохастических сетей разработана математическая 
модель. Проведен анализ результатов моделирования, установлены ключевые 
закономерности между входными и выходными параметрами стохастической модели. 
Показаны преимущества использования в качестве исходных распределений неполной 
гамма-функции как наиболее общего из распределений случайного времени реализации 
частных процессов, реализуемых при установлении и ведении связи в актуальных  
и перспективных телекоммуникационных системах. 

The article proposes an approach for assessing the quality of a packet data transmission 
channel during its operation under conditions of destabilizing information and technical impact 
(computer attacks) on channel-forming systems. Based on the method of topological transformation 
of stochastic networks, a mathematical model has been developed. The analysis of simulation 
results was carried out, the key patterns between the input and output parameters of the stochastic 
model were established. The advantages of using the incomplete gamma function as the initial 
distributions are shown as the most general of the distributions of the random time of 
implementation of particular processes implemented when establishing and maintaining 
communication in current and future telecommunication systems. 
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ОБЩЕТЕОРЕТИЧЕСКИЕ И ПРИКЛАДНЫЕ ВОПРОСЫ 
РАЗРАБОТКИ, ЭКСПЛУАТАЦИИ И СОВЕРШЕНСТВОВАНИЯ 
ВООРУЖЕНИЯ И ВОЕННОЙ ТЕХНИКИ 
_______________________________________________________________________________ 
УДК 355.469 

О ПОДХОДЕ К ОПРЕДЕЛЕНИЮ ПОТРЕБНОГО КОЛИЧЕСТВА ЗЕНИТНЫХ 
УПРАВЛЯЕМЫХ РАКЕТ НА ВЕДЕНИЕ БОЕВЫХ ДЕЙСТВИЙ И К ИХ  

РАСПРЕДЕЛЕНИЮ МЕЖДУ ПОДРАЗДЕЛЕНИЯМИ  
ЗЕНИТНОЙ РАКЕТНОЙ БРИГАДЫ 

В. В. Колодяжный, доктор военных наук, профессор;  
В. Р. Драгун, кандидат военных наук, доцент;  

А. А. Посудевский, кандидат технических наук, доцент;  
А. Н. Пальцев, кандидат технических наук, доцент* 

В статье предложен подход к определению потребного количества зенитных 
управляемых ракет на ведение боевых действий зенитной ракетной бригадой смешанного 
состава с учетом характеристик прогнозируемой модели удара средств воздушного 
нападения, важности объектов прикрытия и задач, выполняемых подразделениями 
противовоздушной обороны. Это позволяет рационально распределять зенитные 
управляемые ракеты между подчиненными подразделениями и повысить эффективность 
ведения противовоздушного боя. 

In article the approach to definition of demanded quantity of antiaircraft guided missiles on 
conducting operations by an antiaircraft rocket brigade of the mixed structure taking into account 
characteristics of predicted model of blow of means of an air attack, importance of objects of cover 
and the problems which are carried out by divisions of antiaircraft defence is offered. It allows to 
distribute rationally antiaircraft guided missiles between the subordinated divisions and to raise 
efficiency of conducting antiaircraft fight. 
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УДК 621.396 

ВОССТАНОВЛЕНИЕ ДИАГРАММЫ НАПРАВЛЕННОСТИ АНТЕННЫ ПО 
РЕЗУЛЬТАТАМ ИЗМЕРЕНИЙ В БЛИЖНЕЙ ЗОНЕ 

А. Н. Лысый; А. В. Шарамет, кандидат технических наук, доцент* 

В последнее время наблюдается повышенный интерес к антенным измерениям 
вблизи раскрыва исследуемой антенны. Основными преимуществами таких измерений 
являются отсутствие необходимости выполнения условий дальней зоны (ДЗ)  
и независимость их проведения от погодных и климатических условий. При этом искомая 
диаграмма направленности (ДН) реконструируется посредством специальных 
преобразований измерительных результатов. В статье рассмотрена методика таких 
преобразований, основанная на использовании амплифазометрического метода. Для оценки 
адекватности метода проведено сравнение полученных результатов с теоретическими 
расчетными данными. 

Recently, there has been an increase in interest in antenna measurements near the opening 
of the antenna under study. The main advantages of such measurements are the absence of the need 
to fulfill the conditions of the far field and the independence of their conduct from weather and 
climatic conditions. In this case, the desired radiation pattern is reconstructed by means of special 
transformations of the measurement results. The technique of such transformations based on the 
use of the amplifasometric method is considered in the article. To assess the adequacy of the 
method, the results obtained were compared with theoretical calculated data. 

 

УДК 621.3 

МОДИФИЦИРОВАННЫЕ ПАРАМЕТРЫ РАССЕЯНИЯ ДЛЯ ОПИСАНИЯ 
ПАССИВНЫХ ЧЕТЫРЕХПОЛЮСНИКОВ 

А. А. Свириденко, кандидат технических наук; А. Г. Хмельник* 

В статье представлена методика определения параметров рассеяния 
широкополосных согласующих и частотно-избирательных цепей, основанная на 
использовании волновых свойств нагрузки и требуемой функции передачи. Полученные 
обобщенные выражения позволяют определять S-параметры согласующих и частотно-
избирательных цепей без использования частотных преобразований и приближенных 
вычислений на ЭВМ.  

The article presents a method of determining the scattering parameters of broadband 
matching and the frequency-selective chains, based on use of wave properties of loading and 
demanded function of transfer. The received generalised expressions allow to define S-parameters 
matching and frequency-selective chains without use of frequency transformations and the 
approached calculations on the COMPUTER.  
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УДК 621.396.96 

ПРЕДСТАВЛЕНИЕ УСЛОВНЫХ ПЛОТНОСТЕЙ РАСПРЕДЕЛЕНИЯ ПЕРВИЧНОЙ 
РАДИОЛОКАЦИОННОЙ ИНФОРМАЦИИ ДЛЯ ИЗМЕНЯЮЩИХСЯ 

ВЕРОЯТНОСТЕЙ ЛОЖНОЙ ТРЕВОГИ 

А. C. Солонар, кандидат технических наук, доцент; А. А. Михалковский; 
А. С. Храменков, кандидат технических наук, доцент* 

В статье приведен способ численного представления многомерной плотности 
распределения первичной радиолокационной информации (РЛИ) при условии отсутствия 
цели для изменяющихся вероятностей ложной тревоги и ограниченной длительности 
процедуры принятия решения. Разработана структура адаптивного последовательного 
обнаружителя траектории с допустимыми вероятностями ошибок принятия решений. 
Представлено решающее правило адаптивного обнаружителя. 

The article presents a method of numerical representation of conditional densities of the 
distribution of primary radar-tracking information under condition of target absence for changing 
probabilities of a false alarm and the limited duration of procedure of decision-making. The 
structure adaptive consecutive trajectories detector with admissible probabilities of errors of 
decision-making is developed. The solving rule adaptive trajectories detector is presented. 

 

УДК 621.396.96 

ПРИМЕНЕНИЕ МНОГОГИПОТЕЗНОГО ИЗМЕРИТЕЛЯ ДЛЯ АДАПТАЦИИ 
ОПОРНОГО ИЗОБРАЖЕНИЯ К ИЗМЕНЯЮЩЕЙСЯ ЯРКОСТИ ИЗОБРАЖЕНИЯ 

НАЗЕМНОГО ОБЪЕКТА 

А. С. Солонар, кандидат технических наук, доцент; С. В. Цуприк;  
П. А. Хмарский, кандидат технических наук, доцент* 

Для повышения эффективности корреляционно-экстремальной системы сопровождения 
движущихся объектов предлагается способ адаптации опорного изображения, основанный на 
использовании многогипотезного измерителя с межобзорной памятью гипотез, в состав 
которого входят фильтры Калмана 0-го и 1-го порядка и фильтр Сингера 0-го порядка. 
Структура измерителя получена в результате статистического синтеза по критерию 
минимума апостериорного риска с квадратичной функцией потерь. В основе статистического 
синтеза лежит полумарковская модель яркости, учитывающая случайную природу времени 
перехода из одного состояния в другое. 

To increase the efficiency of the correlation-extremal tracking system for moving objects, it is 
proposed to use Interactive Multiple Model (IMM), which includes Kalman filters of the 0th and 1st 
order and a Singer filter of the 0th order. The structure of the meter was obtained as a result of 
statistical synthesis according to the criterion of minimum a posteriori risk with a quadratic loss 
function. The statistical synthesis is based on the semi-Markov brightness model, which takes into 
account the random nature of the transition time from one state to another. 
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